

31.01.2025 – Verdict manifestation géothermie – PCSI

Séparation des pouvoirs : le PCSI dénonce un dérapage inquiétant de la justice

Le PCSI exprime son indignation et ses inquiétudes face aux déclarations du juge David Cuenat dans le cadre du jugement rendu concernant les manifestations contre le projet de géothermie profonde à Glovelier.

Nous rappelons que le principe fondamental de la séparation des pouvoirs impose à la justice de se cantonner à l'application du droit, sans ingérer dans les débats politiques ou porter de jugement sur les décisions prises par l'exécutif. En exprimant des considérations politiques sur un « revirement incompris et critiquable » du Gouvernement et en questionnant ainsi la légitimité de ses décisions, le juge s'écarte dangereusement de son rôle et fragilise l'équilibre institutionnel de notre canton.

Nous soulignons également que les décisions du Gouvernement sont prises de manière collégiale, sur la base de débats approfondis et d'analyses rigoureuses. En ciblant implicitement un ministre en particulier, en lieu et place d'une décision prise à la majorité, le juge ignore la réalité du fonctionnement de notre système démocratique et alimente une remise en cause injustifiée des institutions. Nous estimons pouvoir attendre mieux de la part d'un représentant de l'un des trois pouvoirs de notre République. Nous regrettons la tournure des événements et considérons que tout acte produit en dehors du cadre légal et démocratique est inquiétant et n'est

jamais justifiable. Il est essentiel que toute contestation se fasse dans le respect des règles établies et dans un esprit de dialogue constructif.

Notre parti réaffirme son attachement aux principes de l'État de droit et invite chaque autorité à respecter strictement le cadre de ses compétences afin de garantir le bon fonctionnement de nos institutions. Nous appelons à une réflexion sur la nécessité impérieuse de préserver l'impartialité de la justice et la confiance des citoyens envers leurs représentants élus.

Nous rappelons que le PCSI reste pleinement engagé pour le respect des institutions et du processus démocratique dans notre canton.

PCSI Jura